



El Semestre de las Especializaciones

Revista de la Facultad de Economía-UNAM

2-1
2020



El Semestre de las Especializaciones
Volumen II, Número 1, septiembre 2020

Presidente del comité editorial

Luis Gómez Oliver

Director

Edmar Ariel Lezama Rodríguez

Comité editorial

Mario Luis Fuentes Alcalá (Desarrollo Social)
Eduardo Loría Díaz (Econometría Aplicada)
Juan Pablo Ávila Cruz (Econometría Aplicada)
Karina Caballero Güendulain (Economía Ambiental y Ecológica)
Javier Galán Figueroa (Economía Monetaria y Financiera)
Virginia Elizabeth Sánchez García (Género en la Economía)
Tayra Belinda González Orea (Historia del Pensamiento Económico)
Horacio Quetzalcóatl Yedra Hernández (Historia Económica)
Omar Velasco Herrera (Historia Económica)
Jorge Tonatiuh Martínez Aviña (Microfinanzas)
José Luis Clavellina Miller (Teoría Económica)

Promoción electrónica y formación editorial

Laura Lázaro Rodríguez

*Diseño de portada, apoyo en la formación editorial y
administración de la revista electrónica*

María Alejandra Contreras Domínguez

Director fundador

Edmar Ariel Lezama Rodríguez

D.R. © El Semestre de las Especializaciones es una publicación semestral de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México, Av. Universidad 3000, Ciudad Universitaria.

Todas las opiniones vertidas en los trabajos aquí publicados son responsabilidad exclusiva de los autores y no necesariamente reflejan una posición oficial de la Facultad y, por extensión, de la Universidad Nacional Autónoma de México.

Contenido

- 7 Efectos generados a partir de la reforma constitucional al artículo 27 de 1992. Ejido Catarino Rodríguez “El Potosí”
Yazmín Alejandra Valero Rodríguez
- 79 Estimación y proyección econométrica de la Curva de Kuznets Ambiental para México (1965-2014)
Francisco Guillermo Infante Solís
- 118 Corporaciones transnacionales y su impacto sobre el recurso hídrico. Caso: Grupo Modelo y la presión hídrica en Zacatecas, México.
Josué García Veiga
- 191 “BIVA” La nueva Bolsa Institucional de Valores de México; ¿Es realmente lo que necesita el Mercado de Valores Mexicano?
Alejandro Zaid Carrillo Malagón
- 239 Las trabajadoras de limpieza en dependencias del gobierno en la Ciudad de México en 2016: un análisis empírico de la conciliación del trabajo doméstico con el trabajo en los mercados laborales
Isaac Mendoza Rivadeneira
- 258 Las caras de la moneda menuda en Nueva España. Un acercamiento panorámico
Octavio Castillo Valdés
- 293 El papel del crédito en el ciclo económico. Una interpretación del Tratado sobre el dinero frente a la escuela austriaca y la escuela postkeynesiana
Francisco Javier Ortega Morales
- 336 La participación de Nacional Financiera en el fomento a las microfinanzas en México, 2012-2017
Eduardo Fuentes Flores
- 378 Valoración económica del servicio de captura del recurso hídrico como servicio ambiental brindado por el Suelo de Conservación de la Ciudad de México: el caso del bosque de agua
Sara Valdes Loza

Presentación de los editores

En este tercer número de la revista *El Semestre de las Especializaciones*, se presentan nueve ensayos de egresadas y egresados del Programa Único de Especializaciones en Economía (PUEE), en los cuales, se realizan importantes aportes en materia de desarrollo social, medio ambiente, sistema financiero y trabajo femenino.

La variedad de temas de este tercer número, confirman no sólo el carácter multidisciplinario del PUEE, sino también el compromiso existente de todos sus estudiantes por analizar la dinámica económica y social en México de una forma rigurosa, para posteriormente ofrecer soluciones a problemáticas que aquejan a nuestro país desde hace varios años.

Esa variedad de temas puede ir desde el tema ejidal y la reforma del artículo 27 constitucional, el consumo del agua por parte de las cerveceras en México, la valoración económica en que la Ciudad de México capta agua de lluvia y las proyecciones econométricas sobre temas ambientales en territorio mexicano, pasando por una visión de la banca de desarrollo, un nuevo índice de mercado en México así como el dinero en la Nueva España, para finalizar con el trabajo femenino en dependencias de gobierno de la Ciudad de México y la conciliación con el trabajo doméstico.

El resultado de este número deja a toda la comunidad del PUEE satisfecha por los resultados obtenidos en cada investigación, los cuales aportan soluciones a países con características similares a las de México.

Mtro. Edmar Ariel Lezama Rodríguez
Coordinador del Programa Único de Especializaciones en Economía

